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Réunion ordinaire du Conseil d’administration 
Le 17 avril 2023 à 19h30 

 
https://us02web.zoom.us/j/89446292114 

 
Procès-verbal 

 
Présences  Laurianne Champagne-Tremblay, Ève Robidoux-Descary, Martine Bazira, 

Philippine Smith, Linda Gisenya et Ijab Khanafer 
 
Absences  Rihab Alaya et Heather Coffin 

 
Employée    Mireille Péloquin, directrice désignée 
 
1. Bienvenue  

Ève Robidoux, présidente, souhaite la bienvenue. La réunion débute à 19h33. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
1. Bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 27 février 2023 
4. Rapport financier  

a. Comité de finances 
b. Rapport financier au 28 février 2023 
c. Carte crédit bureau 

5. Camp d’été 2023 
6. Entente FPFA-CEPP 
7. Collaboration avec IGLF 
8. Sondage de satisfaction 
9. Date de l’AGA 
10. Calendrier 2023-2024 
11. Rapport des coordonnateurs 
12. Rapport de la direction 
13. Varia 
14. Date de la prochaine rencontre 
15. Fin de la rencontre 
 
Proposition de l’adoption de l’ordre du jour. 
Adoptée 
 

3. Adoption du procès-verbal du 28 février 2023  
Seuls les membres présents le 28 février 2023 peuvent proposer et appuyer l’adoption du 
procès-verbal. 
 
Proposition de l’adoption du procès-verbal de la réunion du 28 février 2023.  
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Adoptée 
 

4. Rapport financier 
 

a) Le Comité de finances s'est rencontré le 22 mars dernier. Vous pouvez consulter le 
compte rendu qui fait état des discussions. Il n’y avait pas de recommandations 
spécifiques découlant de cette rencontre pour le Conseil d’administration. Le Comité 
finance devrait se rencontrer avant la prochaine rencontre du CA en mai.  
 

b) Le rapport financier du 1er juillet 2022 au 28 février 2023 est dans le Drive. Nous 
sommes à 66% de l’année.  
 
Vu l’absence de la trésorière, les membres préfèrent remettre les discussions sur le 
rapport financier à la prochaine réunion.   

 
c) Carte de crédit bureau 

 
Depuis plusieurs années, la carte personnelle de la directrice de la FPFA a été utilisée 
pour effectuer des achats pour le bureau central, soit pour la FPFA et pour le CEPP. Le 
vérificateur de la FPFA (et du CEPP) recommande que chaque organisme obtienne sa 
propre carte pour effectuer ses achats et simplifier la comptabilisation des 
transactions. Une carte d’une ayant une limite entre 10 000$ et 15 000$ est 
recommandée.  
 

- Avons-nous examiné les dépenses afin de s’assurer que la limite est acceptable? Est-
ce que 10 000$ est un trop gros montant? 

- Non, mais parfois il y a de grandes dépenses et la limite pourrait être modifiée assez 
rapidement. Comme nous utilisons la carte de crédit de la directrice, nous pensons 
que cela est une bonne idée.  
 
Proposition de l’adoption d’une carte de crédit pour le bureau central ayant une 
limite de 10 000$. 
Adoptée 
  

5. Camp d’été 2023 
 

Merci à tous pour votre rétroaction à la demande d’approbation des lignes directrices et du 
budget du Camp d’été 2023. La proposition suivante a circulé par courriel et a été adoptée. 
Elle figure ici pour la rendre officielle. Le budget et les lignes directrices se trouvent dans le 
Drive.  
 
Proposition d’un Camp d’été du 4 juillet au 25 aout 2023 au prix de 250$ par semaine par 
enfant de parents admissibles conformément à la politique d’admissibilité du CEPP. Les 
recommandations ci-dessous incluant le budget proposé avec les modifications suivantes : 

o Les frais pour les semaines de quatre jours sont de 200$ par enfant. 
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o il n'y a aucuns frais d'ouverture de dossier pour les enfants qui ont fréquenté le 
camp du CEPP à l’été 2022. 

o Les inscriptions seront ouvertes en respectant les critères réguliers d’inscription, 
c’est-à-dire « enfant francophone » selon ce qui suit : 

▪ ouvertes aux familles actuelles du centre, des autres centres du SSG et 
de l'école la première semaine d'avril; 

▪ ouvertes au public à partir de la deuxième semaine d’avril. 
Adoptée 
 

6. Entente FPFA-CEPP 
 

La FPFA est prête à soumettre une nouvelle entente au CEPP pour sa considération. Le Conseil 
d’administration doit décider comment vous procéder, p. ex. :  

o Discussion au prochain CA 
o Établir un sous-comité 
o Réunion extraordinaire 
o Autres suggestions 

 
Il semble qu’une réunion extraordinaire serait la meilleure option. L’ébauche pourrait être 
distribuée avant la rencontre afin que les membres puissent s'approprier le contenu. Un 
membre demande d’avoir l’entente existante en même temps afin d’avoir toute l’information 
préalablement. Un membre demande d’avoir les documents nécessaires environ deux semaines 
avant la réunion extraordinaire. Mireille pourrait présenter l’entente pendant environ 30 
minutes, ensuite se retirer pour la discussion entre les membres du Conseil d’administration. 
Un Doodle sera lancé pour la réunion extraordinaire qui devra avoir lieu avant la prochaine 
réunion ordinaire.  
 

7. Collaboration avec IGLF 
 

L’Institut Guy Lacombe voudrait utiliser les locaux (espace commun) de la garderie À la 
Découverte pour offrir une programmation dans le nord de la ville. La Cité francophone est 
souvent trop loin pour les familles. Notons que dans la programmation de nos services de garde, 
il y a un volet d’appui aux familles, alors une collaboration avec l’IGLF sera bénéfique aux deux 
entités.  
 
Suite à une discussion avec la directrice de l’IGLF, ils aimeraient : 
- Avoir accès à l’espace commun de motricité pour offrir une programmation soit en soirée 

ou en fin de semaine, mais jamais durant le jour du lundi au vendredi.  
- Avoir accès à un espace d’entreposage pour leur propre matériel (nous avons une grande 

salle de rangement).  
- Ne pas payer de loyer pour l’utilisation des espaces.  
- Pouvoir émettre une annonce publique que l’IGLF a un pied à terre dans le nord de la ville.  
- Débuter la programmation le plus rapidement possible (1er mai 2023).  

 
Les membres demandent s’il y a eu des discussions avec le CSCN concernant le bail et la 
règlementation? Mireille explique qu’elle va vérifier l’entente, mais elle croit que 



 
  

 
GARDERIE  ET  SERVICE  DE  GARDE  FRANCOPHONE (12 mois à 12 ans) 
École Publique Gabrielle-Roy - 8728-93e Avenue, Edmonton, AB T6C 1T8 
Courriel : direction@cepp.info 

 
 

4 
 

l’indépendance du CEPP est assez fondée qu’il ne faut qu’aviser le CSCN qu’il y aura des activités 
hors des heures de classe et les fins de semaine. Mireille va rappeler à l’IGLF d’avoir qu’elle doit 
avoir leur propre assurance. Un membre demande si l’IGLF paiera un loyer ou du moins s’il y a 
des dégâts, qui sera responsable? Un membre mentionne qu’il serait important d’établir les 
bases du contrat et qu’une période d'essai pourrait être mise en place.  

 
Proposition qu’une entente de collaboration entre le CEPP et l’IGLF soit élaborée pour 
l’utilisation des espaces communs du CEPP à l’école À la Découverte afin d’offrir aux familles 
du nord de la ville d’Edmonton une programmation en appui aux parents.  
Adoptée 

 
8. Sondage de satisfaction 
 

C’est le temps du sondage annuel de satisfaction des services du CEPP. Nous cherchons 
l’approbation du Conseil d’administration de faire circuler le sondage que vous pouvez 
consulter en suivant ces deux liens :  
 
CEPP préscolaire GR : 
https://fpfa.wufoo.com/forms/z1i6mryd10vyxn7/ 
 
CEPP Aventure, LBN et ALD sera le même, mais différent de GR car on offre les collations et 
non les diners :  
https://fpfa.wufoo.com/forms/k17z12iu0tzyk9x/ 

 
Les AAE, tous les formulaires sont les mêmes:  
https://fpfa.wufoo.com/forms/z1hyswmp0lmgb5o/ 
 
Les résultats seront partagés avec le Conseil d’administration. Le plus grand défi du sondage 
est d’avoir un haut taux de réponse. Les sondages sont presque les mêmes d’un site à l’autre, 
mais avec des particularités pour chacun. Mireille suggère que le titre du sondage de 
‘’satisfaction’’ n’est peut-être pas adéquat afin d’attirer les réponses des parents. Il semble 
difficile d’obtenir des réponses de certains sites surtout les services d’avant et après l’école. Le 
nom pourrait être repensé d’ici l’envoi aux parents. C’est aussi possible qu’un faible taux de 
participation soit attribuable à un haut taux de satisfaction globale.  
 
Proposition que les sondages de satisfaction soient envoyés aux parents.  
Adoptée 
 

9. Date de l’assemblée générale annuelle 
 

Nous aimerions ajouter au calendrier annuel la date de l’assemblée générale annuelle. Ceci 
nous donnerait plus de temps pour la préparation de la réunion, incluant le recrutement de 
membres pour le CA et l’adoption des états financiers. La date du lundi 16 octobre avait été 
suggérée. Qu’en pensez-vous? Est-ce qu’on poursuit en format virtuel? Un membre 
mentionne que la date doit être partagée aux parents au ‘’bon’’ moment afin d’avoir un 
maximum de participants. On demande d’ajouter cette date dans le calendrier des sites.  
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Proposition que l’AGA du CEPP ait lieu le lundi 16 octobre à 19h30 en format virtuel. 
Adoptée  
 

10. Calendrier 2023-2024 
 

Les calendriers pour tous les sites CEPP se trouvent dans le Drive pour l’approbation du CA.  
 
Un membre demande si la réunion du dernier vendredi du mois peut être déplacée?  
Réponse : comme plusieurs membres commencent très tôt, il est difficile pour les éducatrices 
de rester jusqu’à 20h.  
 
Est-ce que les formations pourraient être en fin de semaine?  
Réponse : cette décision a été prise l’an passé. Les formations le samedi sont problématiques 
pour les employés, donc durant la semaine est une nécessité. Le niveau de satisfaction était 
plus bas à cause des formations les weekends. C’est valorisant pour les employés d’avoir du 
développement professionnel pendant la semaine. Un membre mentionne que certains mois 
sont plus problématiques (novembre et mars), est-ce qu’il pourrait y avoir une modification 
pour que les mois où il y a une formation le dernier vendredi du mois soit abandonné. Cela 
serait peut-être bien pour les parents. Mireille va en discuter avec les membres de la FPFA. 
Certains membres proposent que les dates suivantes soient modifiées. Abolition de la 
fermeture à 16h pour le dernier vendredi du mois en novembre, mars et mai. Un membre 
mentionne que les employés ont probablement besoin de ces rencontres et qu’elle serait 
d’accord pour conserver le calendrier tel quel. Il semblerait que les vendredis soient propices, 
car il y a déjà plusieurs enfants d’absent et qui quittent plus tôt. Un membre demande ce que 
font les autres garderies? Réponse : Nous ne le savons pas. Comme la plupart des garderies 
sont petites, personne n’a vraiment le même profil que le CEPP. Selon Mireille, les rencontres 
d’équipe sont de plus en plus efficaces et il y a de plus en plus de communautés de pratique, 
ce qu’apprécient les employés. Un membre mentionne que cette discussion a eu lieu l’an 
passé et que le retour était que la valorisation du personnel est important et que le calendrier 
est probablement le plus efficace et le mieux répartie.  
 
Proposition de l’adoption des calendriers 2023-2024 avec l’ajout de la date de l’AGA.  
Adoptée 
  

11. Rapport des coordonnateurs 
Le rapport des coordonnateurs a été remis et se trouve sur le Drive. Il n’y a pas de rapport pour 
le site Belle Nature dû au congé santé de la coordonnatrice qui n’a pas été remplacé.  
 

12. Rapport de la direction 
 

a) Belle Nature :  
- La publicité avec le St Albert Chamber of Commerce va rouler du 9 au 22 avril et du 7 au 20 

mai, sur le grand babillard à l'entrée de la ville.   
- La nouvelle affiche sera installée à La Belle Nature le 18 avril.  
- Les publicités sur Facebook continuent à rouler. 
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- Nous avons fait imprimer des signets qui seront placés dans certaines écoles d’immersion 
à Saint Albert et donnés aux parents de Belle Nature.  

- Une banderole sera affichée à l’école La Mission pour la promotion de Belle Nature.  
 
Nous recommandons d’offrir aux nouvelles inscriptions le premier mois gratuit. Le CEPP 
pourrait quand même réclamer la portion du gouvernement ce qui représente environ 50% 
des frais d’inscription.  
 
Un membre demande plus d’information si nous n’avons pas besoin d’ajouter du personnel, 
l’impact sera moindre. Mireille reviendra avec les données concernant les impacts possibles et 
les couts reliés à cela au prochain conseil d’administration. Un membre demande si certaines 
familles ont changé de site entre Belle-Nature et À la Découverte. Réponse : non. Nous avons 
pensé d’offrir une prématernelle à Belle-Nature, mais ce n’est pas viable. Mireille dit que nous 
pourrions essayer de réduire les frais et tenter ceci avec une date limite. Un membre 
mentionne qu’en faisant tous les efforts en même temps, il sera difficile de savoir quelle 
stratégie a été efficace afin d’augmenter les inscriptions. Un membre suggère de mettre la 
date limite au 30 septembre pour le mois gratuit, mais pour Belle-Nature seulement. Si cela 
fonctionne, cela pourrait être attribuable à la promotion. Un membre dit que la promotion 
pourrait être offerte durant les mois d’été seulement ce qui permettrait de voir si la 
promotion est efficace et ensuite lancer la campagne du mois gratuit. La directrice présente le 
site « econo coop » et les seuils de rentabilité. Elle explique que le premier mois gratuit est 
pour les parents, mais qu’on va quand même chercher le soutien gouvernemental soit environ 
55% du cout d'absorption.   
 
Proposition qu’à partir du 1er mai 2023, d’offrir le premier mois gratuit pour les nouvelles 
inscriptions à Belle Nature à condition que les couts ne contribuent pas au déficit et que 
cette promotion soit offerte seulement jusqu’au 30 septembre 2023.  
Adoptée 
 

b) Huis Clos 
 
Proposition d’aller en huis clos.  
Adoptée 
 
Proposition de lever le huis clos.  
Adoptée 
 

c) Il y a une nette augmentation des inscriptions d’un enfant et le taux d’occupation est monté 
de 75% à 76% dans le dernier mois. 
 

 Inscriptions 
au 1er janv. 

2023 

Inscriptions 
au 1er avril 

2023 

Capacité Places  
vacantes 

Employés 
 

Gabrielle-Roy 
préscolaire 

87 88 88 0 19 
 

Belle Nature 27 25 43 18 6,75 
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À l’Aventure 12 15 16 1 3 
À La Découverte 15 24 46 22 5,37 
GR AAE 32 32 40 8 2,3 
La Mission AAE 20 20 30 10 2,25 
Père-Lacombe 
AAE 

9 9 15 (licence 
pour 27) 

6 
 

 

Notre-Dame 
AAE 

18 17 30 13 1,55 

Sainte-Jeanne-
d’Arc AAE 

34 33 38 5 1,77 

Total 254 263 346 83 38,99 
 
13. Varia 
 
14. Date des prochaines rencontres  

1. La trésorière rencontrera l’équipe administrative pour revoir les finances. Elle déterminera si 
une rencontre du comité finance est nécessaire.  

2. Un Doodle circulera pour arrêter une date pour la rencontre extraordinaire du CA afin 
d’étudier la nouvelle entente que propose la FPFA. 

3. Un Doodle circulera pour arrêter une date pour la rencontre régulière du CA. 
 

15. Fin de la rencontre 
La réunion prend fin à 21h54 par épuisement des points à l’ordre du jour. 


